

ſie, und überhaupt iſt die Luſt in dieſen naſſen Gegenden nicht geſund. Im Uebrigen gilt das von ihnen, was von den Indianern bei Peru geſagt worden iſt.

Fünf und zwanzigſtes Kapitel.

Reiſe auf den Maranon. — Die Miſſione'n St. Joachim und Ignacio de Nevas. — Man kommt zu der erſten portugieſiſchen Miſſion nach St. Paul. — Sonderbarer Zufall in dieſer Miſſion.

Als wir uns in Borja mit Lebensmitteln verſorgt hatten, reiſeten wir am 27ſten Julius auf dem Maranon weiter, und kamen am 31ſten Julius nach Laguna (5° 14' S. B.), wo die ſtärkſte Miſſion von Maynas iſt. Dieſer Flecken liegt an einem groſſen See. Hier fanden wir die zwei Miſſionare, welche von unſern Miſſionaren abgelöſet wurden, um eine andere Beſtimmung anzutreten. Sie hatten mehrere lange Unterredungen mit ihren ankommenden Collegien, worin ſie ihnen von ihren Pflichten, und der Art, wie die Indianer behandelt ſeyn wollten, Unterricht gaben. „Vor allem, ſagte der älteſte von ihnen, rüſtet Euch mit dem allerhöchſten Grade von Geduld, denn wenn Ihr von dieſer chriſtlichen Tugend auch noch ſo viel dahin bringet, ſo werdet Ihr doch nicht genug haben. Ihr werdet im Anfange mit Eifer arbeiten, es wird ſcheinen, als ob Ihr herrliche Fortſchritte machtet, aber es wird der Fall eintreten, daß Ihr glaubt, Ihr hättet ganz